

バスト又週報

卷之三

金權政治の崩壊

10

昨年十一月号の文芸春秋に、田中角栄研究、その金脈と人脉（立花隆）が發表され、政界に一大旋風を巻き起し、遂に田中内閣の退陣にまで發展したことは、吾々も實に意外な事ともあるものと、杞憂の急を起したものだつた。その文春を見たいと思つていろと、友人の方に借して下さつたので、二度くり返して読んでみて毒氣を抜かれてしまつた。吾々としては、田中氏を立志伝中の大人物と、ひそかに尊敬し、平民宰相の出現に喝采を送つたもので、金脈問題をあはかれた位いで引きがる程うしろ暗いものではあるまいと思つていた。それは今日まで、とんとん拍子に出世し、二十代で代議士・三十代で大臣、四十代で野事長、五十代で総理という異常な躍進ぶりは、いかに彼が政治家として切れ者であるかを示すものであるが、寧庇も力く財産もなく、門閥もない彼が、どういう歩みをつづけて来たのか、という点については知らなかつたからである。

これまでの彼のイメージでは、年若くして大臣になつたりした時、新聞や雑誌で、ほめちぎることはあつても、彼のことをするばぬくなスキヤンダルはないし、ことに金の問題でしくじるとは思じもよがれが如くたがうである。

ところが、立花一派はしぶとく角栄の過去を洗つていたようである。どこかう金が湧くものか（昨年七月ヒロの參議員選挙の賄は六当選落へ六億円候つた者は當選したが、四億円の者は落選した）といわれろような金儲選挙であつたが、自民党内中派を立候補した者は皆、彼の手から選挙資金が六億も出で居り、福岡・三本・中曾根派の者にも可なりの資金が出ていた事、國中派には誰が立たなかつた。

それら毎十億という選挙資金は田中堀理の手許からくばつれていたのだが、一体そういう金け、どこから湧き出でくるものであろうか。政治家なら見当もつたが、吾々素人には、ちよつと理解しがたい金の出所である。

高級透明
わか石けん

UAKA
SABONETE
TRANSPARENTE

SABONETE
TRANSPARENTE

ハチミツ業養料

に突いたのである。それが日本中の企業家からの政治献金であり、その献金の全額と会社の名を、すと調べあげてある。よくも調べたものだが、それだけオモテ金とじつて、公表できる額で自治方かうも届け出でるものだが、その他にウラ金といつて、全く正式な帳簿に記載のできない金がオモテ金の何倍あるか判らぬとしている。

田中角栄氏は自分の好みの外、誰にいくらやったかを正式帳簿に記載させていれるが、中には代議士でもない者の名前があるので、その人の名をかりて支はれたの隠宮にも口蓄料として残つたものではあるまいから、としている。

○足りる莫入力金で、自民党代議士田中派は衆、参で九十一人。その生活費までも賄つてやる程の金額は九百億円以上つていただという。これらの政治献金は、ただで寄付するものではなく、献金する企業の利益になるように仕組まれているので、喜んで献金するわけだが、余り御利益の多い企業ではしぶしぶむしり取られる思いでいじめられる会社も中にはある。どう話。

○田中角栄氏は、どんなふうに選舉資金を渡したか。佐藤昭どいう文秘書がいて、一人宛興の院へ呼び入れて渡す。よほどの豪の者でも、大金を受取つて室から出でくる時は顔を紅潮させ興奮して、そそくさと急ぎ足となる。一口に派閥といふが、金でがんじがうりに縛られては、代議士だからといって勝手にふるまえず親分の言う通りにむらざるを得ない。また東大丸献金のため、政府は勢い金儲政策を行ち出でさずにいられない。閣をはさんで池田勇人、佐藤栄作と次第終戦以来、吉田内閣、その他に短命内閣をはさんで池田勇人、佐藤栄作と次第に金権政治が強まり、田中時代になると、一躍ケタはすれの金権政治時代に突入した観がある。少し行きすぎでいると思つても、誰も、その真相をつかむことができず、野党側もテスラす氣がついたようだが、時間をかけて調査するものはない。有力新聞も田中氏の背後に迫る術を知らず、どちらかといえば御用新聞的であつたらしい。

ところが、評論家立花隆氏は「新潟県出身」の田中角栄少年十五歳にして上京、苦労に苦労を重ねて、夜間工業に通つて建築設計士となり、小さき土建業を始め、小会社の社長におさまったのが二十二歳。この立志伝中の田中青年は、郷里に越山会という政治後援会を作り、長岡鉄道を買収して社長となり、その他十指にあまる産業会社を作り、その内二つか三つは虚名のエーゲイ会社なのだが、時々土地田売買に名を出すこともある。

田中氏が産を成したのは、主として土地の転売による巨利にあるらしい。そして国税庁につつかれるようなことは一度もなく、会社の重役に家族親戚の者が名を連ねてゐる。

こうして田中土建事業は雪がるまの木に大きくなり、最初の幸運はばな夫人との結婚にあつたらしい。はな夫人の実父坂本木平氏は新潟では有数の材木店で、戦後は小工建築は禁止であつたが、坂本材木店は許可される程の大手筋であり、木平氏が死去、長女はなと角栄氏が結婚され、坂本材木店を角栄氏が切り廻すようになつたのが出世のきづかけとなつたといふ。但しはな夫人は角栄氏より八歳も年上であるといふ。一九四二年、今から三十三年前の話である。

このよう に他人の財産 しらべなどとい
うは平は、すいぶんいや仕事であるが
、田中角栄の万単位から億単位にうつて
ゆく金遣いの花々しさ、総裁公選の時に
はうまかれた金額は三十億といわれ、そ
れうか全部政治献金で賄われたものか、

MATESPEL - MATERIAIS ESCOLARES e PAPELARIA

Rua Ag^o de Barros 356 Fone: 262 BASTOS

É uma loja amiga, especializada em ARTIGOS ESCOLARES,
MATERIAIS PARA ESCRITÓRIO E PAPELARIA.

Tem tudo que você precisa para o inicio das aulas, - livros didáticos, cadernos de vários tipos, lápis, etc....., compre aqui e economize o seu tempo e dinheiro, porque é uma loja ramo os melhores preços. 新学期の学用品と教材並びに事務用品

加藤文房具店

畠中公園の下となり 電話二八二番

金力にものをいわせて政治を動かした、いわゆる金権政治をフルに用いた人にはないということだ。企業に向って献金させることも上手だし、これがワイドや脅喝につなからないように処理したことも上手で、試みに国税庁でしうべても、田中さんは正確に届け出しをしておられまい。の一点張りで、不正など爪の垢ほどもない」という。

そのウラ側で面白の田中郎や越後の田中郎など、どんだけうくりで入手したものやら、不明の点が多いと聞く。

○田中角栄氏自身は万人に一人といふほどの秀才であり、物の見透し力強く、頭脳の回転が早く、意志の強いこと、大膽な手腕の巧みなこと、など人間として必ずぐれた部分を、この文書は遠慮なく称揚している。しかし、福田、三木のように

4

であったが、このマーラ王妃の美しさは
裕段であった。

形のようないまつ毛。艶のある長い髪は、金のメタルをちりばめた黒いレースのベルでおおわれ、花模様のマキシードレスからきいた豊かな胸元には、重とうな二連の天然真珠のネックレスが光っていた。女の私ですうどぎりとする程の美しいさなのだから、リクル国王が、第一、第二王妃には目もくれず、二十年近くもひたすら寵愛し続けていた気持はわかる気がする。

ると、きまつて情報省のお役人たちが、興味しんしんという顔つきで寄つて来て、「どうだつた?」レーヴ王妃は美しい大かじどんな顔をしているのかしら」と、提げ葉振りに聞きたがる。とにかく男である以上、大臣といえども、吉國の王妃の頬なんぞ、一生垣間見ることすらできないのだから無理もない。また、見られないとなると、一層好奇心をそそられるのが人情というものだ。

ラックセルヘイムのファースト・レディーは絶世の美人はうなわーというところ

「うまいこと上とるけめ」と、男たち曰然
たしかに、決してハンサムとはいえた
い。のんきな父さんり爺な風貌のサクル
王だし、私たちく「あの王様には子トキ
つたいないもうな美女だ」と思つた。娘
女は、サクル王の娘だといつてもおかしく
ないほど恵々しい。八人の子供を産
んでいふとは思えぬあでやかさだ。
聞くところによれば、マーラ妃は下

「いや、アラビア湾岸でも相折りの億万長者の娘だということだ。私は、毎晩ナイト・スクールへ夜学に通つて居ります」と王妃は思ひがけないことを言つた。

に連邦各国にひろがつてゐる。いわゆる成人学校のことだ。男子用と女子用とあり、これまでほんとんど教育を受けるマンスのなかつた人々に、読み書きをじり、小学校の課程から教える教育機である。

マーラ王妃は、娘時代家庭教師として勉強したといふし、仮りに改めて何学びたいということなら、特別の家庭教師を雇そばいはず、黒いベルをするばかりかぶり、そつと王冠を抜き出し、目につけかなようにして夜学通いをする要など、どこにあるのかと、不思議につてさくと、王妃はこういうのだ。

「夫であるサクル王がラッセーるヘイフ

NOVO PADARIA

Rua 10 de Novembro ao lado d. Cabeleireira BAND

高級パンのバストス配給所
ディス テノベンブロ街の

「坂東美容院」のとおりで
開業いたしました。よろしく
お引立ください。
尚、朝の配達をしておりますが、
御申込下さるよう、おねがい
いたします

テイズ、テノベンブロウ

卷之三

この國のタク父ノであれば、私はタク國の母タク王
と思つております。母親が悪ければ、子
供も悪くなります。私は、タク國の母タクと
して、良い國民を育てるために手本を示
さなければなりません。私が夜学に通う
妻を見て「王妃様がいつしゃるのだが
う」と、学校にくろようになつた六十歳
の老女もありますのよ。

夫婦ゲンガの仲裁もする国王夫妻
つい数年前まで、女性の文盲率が一〇〇%近くのことを考えると、この王妃の発言がいかに画期的なことであるかがうなづかかれる。サクル王も大いに王妃を激励し、協力を惜まないのだ、という。マーラ王妃のもとには連日のように女性たちが身の上相談を持ち込む。彼女は時間の許す限り、そうした婦人たちにハレムの専門を開放している。

女性たちの持ち込む問題で一番多いのは、何といつても夫婦間のものごとで、要側の話では一方的に打るので、どういう場合も夫を呼び出し、男の側の言い分をきく。その後、王様と王妃はそれぞれの側の言分を持ち寄って話し合い、公平に裁判決を下す。

イスラエル、スタイルの家庭裁判所で

中央区親睦会定期総会

新会長に前山義雄氏当選

本日二月二日午後一時より中央区親睦会定期総会が総合会館において開催された。出席者は割に少く、四十名程であったが、例年の如く開会の儀に続き七三年度の事業報告、七四年度の会計報告があり、質疑応答の後で役員選挙にうつった。

選舉委員は新旧各会長が任命された。投票の結果は次の通り。

会長 前山義雄氏、副会長 前山義雄氏、

柳浦竜太郎氏、

岡本一氏、

小林春雄氏、

久保二氏、

前山氏は最高票で當選されたが、家庭の都合上この職責に耐えぬとて辞退されたが、小茂田氏の懇請もだしがたく、遂に前山氏も受諾の余儀なく、承認されたので、直ちに就任された。

お祝いの拍手のうちにセルベージャ、グワラナなど御馳走になり、散会したのは午后三時頃であった。

日本記者が見たブラジルとバス

ー 脈々と開拓者精神

誇張に道産子「わが手で緑のブニシルも」

限りない未来性

ブラジルー今までの日本人がこのことばかり受けた印象は、コーヒーヒー、猛暑、アマゾンで象徴される原始林、猛獸が頭に浮んでいた。一口にいえば野蛮な国といふという見方が強かつたことは否めない。しかし、われわれが訪れたブラジルは、混然としたなかに近代都市化をめざすサンパウロ市、観光地として知られる景勝地のリオ、ディジネー、人間味はうすいが見事な人工美を榮えあげた新首都ブラジリアなど、新らしいブラジルのいぶきに接すると、今までのブラジル感を一掃せざるを得なかつた。そして何よりも強烈に印象づけられたのは、ブラジルという國の國土の広さとその限りない未開性であった。

激励団の一行は、サンパウロ市から西北直線で五百キロ離れているサンパウロ州内のバストスという日本人移住者が築きあげたといつても過言でない都市へされた。

雄 大なパンノラマ

十二日午後二時過ぎに、十三人の一行

VENDE-SE CASA

住宅議ります

アデマルデバロス街

バス、市中心地の
特等場所、朝日を受け夕陽の入
らない宅地・事務所・学校・商
店に最も適します。

伊藤洋裁学校の建物宅地

ダック10メートル×40メートル
建物間口一ぱい奥行十メートルの
レバ力建別に住宅あり。

電話並に一切の設備付き。御希望の方は
当方へ直接か、板垣薬局または、
バス、産業組合の板垣達志まで
御相談下さい。

アデマルデバロス街 二二〇番地

伊藤洋裁学校
電話一六九番

飛行機は前後してサンパウロの空港を飛び立つた。乱立するビル街が一杯に吸収したかのように赤茶けた大地が黒くしなく続く。きちんと四角形にくぎられた畠や波状の畠など、どこに赤土を見せながら耕地が続く。地中にコの字形やL字形のコロニアル道路が地平線のかなたに消えていく。幹線道路とクロスするように三本の高圧送電線が真直ぐに走る。好天とけいえだが、ところどころに低く雲がたれこめ、はるかかなたではスコールに似た雨が降っていることがはつきりわかった。高度一千フィートのセスナ機から見る、ブラジルの大地はまるで巨大なパンノラマを見るように錯覚に陥った。後部座席に案内役として同乗していた伊藤直在伯北海道協会会長は「下に見える畠はむかしは原始林だったんですよ。いまはところどろくに名残を留めているだけ。これを切り開いたのは日本人移住者です」と誇らしげに語ってくれた。よく見ると、ところどころに小さな森の原始林の面影を残していろのかわかる程度。そしてその周囲に開墾のため火入れした煙りが長い尾

を引いている。

「赤い土に挑む」
アラジルの開発は、その発見者である

ボルトガール人の植民者、原住民のイン
ディオ、アフリカから輸入された黒人奴
隸に始まり、一九〇八年（明治四十二年）

サンクトス港に入港した笠戸丸による日本人
移民者によって開拓した。日本人移民
は太平洋戦争の一九四〇年（昭和十五年）ま
では空白となつたが、戦前の十八万人、
戦後の五万人を加えると約二十四万人に
及ぶ日本人移民によつて、アラジルの日系
人は二世、三世を含めると七十九万人に達
するという。

眼下にのどかに広がる耕地を見入つて
いると、アラジルの各地に散つた日本人
移民者があらゆる困難を克服、原始林を
切り開き、赤い土に挑んだ様子が目に浮
ぶようだ。われわれのみたアラジルはは
ぶんの一部に過ぎない。しかし、眼下の耕
地はアラジルに住む日本人の持つバイタ
リティの大きさ、アラジル開拓への貢献
の高さを感じずにはいられない。

若い日系の二世市長

一時間半の飛行のあと、セスナ機はバ
ストスクリーク町にある小さな飛行場に着
陸した。

バスストンへ向う車窓からはむき出しの
赤土が目に飛びこむ。バスストン市は北海
道の遠軽町と姉妹都市協定を結んでいた。
北海道に縁深い都市、少年鼓笛隊の歓迎
をおどろきながら歓迎会に向うわれわれ
を迎えて日系二世、三十代の若きで市長
と育つた山中安彦氏は「日本人のアラジ
ル感にはまだ誤ったところが多い。これ
を機会に正しくアラジルを認識していっ
て欲しい」と強調していた。若い市長の
いわんとすることが実感としてわいてく
るようがえがする。北海道を开拓してアラジ
ルも開拓したじつ顔のしわをくちやくち
やにして語ってくれた。北海道に住む日本人は単に勤
勉だけでなく、大きな未来を持つアラジ
ルを切り開いていこうとするおう盛な開
拓精神が支えになつていることを痛感し
た一日だった。

「紅海タイムス」より転載した。

豊住忠雄（前特派員）の手記

句：何回も読み返してみて、おもしろい
大きな目玉の怪魚を見た。はて面妖など
上から覗くと小さな目玉だつた。球面の
金魚玉の外側から見ると馬鹿でかい

Oficina Kumoto
Av. Tamio 550, Fone. 1948 TUPA 5.5.8

各種冷蔵庫並びに家庭電気器
具類一切の修理はツバン市の
迅速丁寧なオフィシーナ
ツバン市アベニグモイオ 五五〇番地
ヘ御用命ください。
お問い合わせはバル水口、

久本修理場

ツバン市 電話 一月四八番
坂東商店のとなり

Julia Cabelereira

Rua 10 de Novembro 560

PRECISA-SE AJUDANTE
OU APRENDIZ (URGENTE)

サルジニア・カベレイラ

坂 東 洋 好
坂東商店のとなり

至急に求む

美容師の助手、もしくは見習生の方を至急に

求めます。御希望の方

は本人直接おいで下さい

仙人掌社二月作品

浜木綿や砂に文字書く男女たち

洞内の神の祠のそそろ寒い
浜木綿や飯盒の飯喰き上る

観光や日高の如く列なしで

ケブルの降るリオ南の灯とさる寒
前山南嶺

先頭を行く緋目高長と見たりけり

墓の息川面を吹いて日高散る

浜木綿や浮氣の虫がまたさわぐ
佐藤耕四

日高の目大きく二つ金魚玉 真水さん

萍にもつれほとけつ群れ日高
喜多

大きな目玉の怪魚を見た。はて面妖など
上から覗くと小さな目玉だつた。球面の
金魚玉の外側から見ると馬鹿でかい

御案内

様啓、酷暑の折柄御高齢の皆様をはじめ御一家益々御壯健の趣き謹んで御慶び申しあげます。

初て、此の度びソパン本流本願寺主管の梶原先生をお招きして恒例の物故者の追悼法要を営み、一般の方々の御焼香を御願いしたいと存じます。就きましては御多忙中誠に恐縮ではございますが、各自御先祖様の御位牌御持参の上御参詣下さいますよう謹んで御案内申上げます。

日時 来る二月十五日午後一時より

場所 総合会館に於て

○事情説明と会計報告

○二時 読経、一般の焼香

○三時 御法話

○四時三十分お茶話会を催します

主催 バスース老人俱乐部

バスース在住各位様

御礼

バスース柔道部員、昨年はロンドリナに於いて合宿を行い大へん有意義な効果を得たので、本年度は聖市行きを企画、

一月十日より十九日までの十日間、馬久場、信太氏の自動車に十一名分乗、市内、石井・生出・篠原・山崎、小野寺、アンブルゲー・ザ・ショクリの六道場を自炊並びに、車内宿泊にして巡回練習をなし、全員無事家途につきましたが、道場生の精神的、技術的進歩は絶大なものでありました。

右援助に市役所を始め、信太家の自動車提供に預り、有難く紙上を以て御礼申上げます。

バスース柔道部

御知らせ

北海道々人会員の家族慰安会を催し、会員の親睦をはかりたい、と存しまして、バスースゴルフ場をお借り致しましたから、御家族多数のお出席をお待ち致して居ります。

組合会員の方は、おにぎりを御持參くたさい。会員の方ではシユラスコと飲物は充分用意しております。

期日 二月十六日(日)午前十時集合

場所 バスース ゴルフクラブ

バスース北海道々人会員の皆様

恐らくこれは遺族の願望でなく杉村の
遺言であつたろうと推察する。彼は斯の
如くして我々に伯国^{ハタヤ}の土になることを現
実に示した。彼の死は實に痛ましい悲劇
であつた。しかし何處までも移民の父ら
しく、何の未練もなく、^{アラジル}ブラジルの土と
なつた彼の志は偉大である。彼は日本の
多くの外交官の如く、徒^{シテ}に華やかでは
あるが、その実空虚なことを好まず、只
黙々と愚者の如く歩むべき道を歩んでき
たが、その至誠は何人をも叩頭させずに
置かないものがあつた。

「うした彼は自らも官吏たることに心から満足していかなかつた。彼の詩に曰く、
誤落人間悟吏曹 剥鷹何必用牛刀
芭蕉葉底宵々夢 手製長鱗駕認濤
ここにも彼の満々たる雅気が生々とし
て表現されつゝある。

彼はオブテミス夕なり

「ヒヤビスマルクたんとする野心も策謀もあるうが、彼にはメーテルリングの講演を聞き、アナトール・フランスと会見をしたことを誇りとする見栄がある。特に最も彼の面目を躍如たらしめることは、彼が滞佛中アンリーブリッソン伯爵夫人の紹介状を持参して、榮聖マスネを訪問したということである。こうした愛すべき稚氣は多少鼻につかないこともないが、今ん日迄日本の有する外交官中、彼ほど文芸に対する深い理解をもつた人がないと云つても過言ではなかろう。

私が先年帰朝して、彼を小石川小日向台町の洋館を訪ねた折のことであるが、私は彼に私の初恋物語りをすると、「うむ、うむ面白い。それをくわしく話てくれ」

といつて彼は室の洋戸を堅く閉ざしこ、鍵をかけてしまつた。そうして私の一言一句も聞きもらさじとする彼の顔と態度とに、若々しい青年の血と熱がみなぎつていた。別れるにのそみ、まよは表釘の美しい記念帳を出して、私の初恋の和歌を書けという。いざれ彼の死後令息大学あたりがこれを発見して「ちへ、おや」とほほえましい驚きを感じるのが落あらう。彼が奥謝野晶子の門人であるといふことも文学青年たる彼の面目を躍如た

Organização Bastense de Contabilidade S/C Ltda

CRC 74026-CIC 305250208 CIC 233.258.528
Rua Osvaldo Cruz 700 Fone 491-Batos-E.S.P.
納税義務のある方へ急告
Assuntos Fiscais, Aberturas,-
Encerramentos de Firmas,
Declaração do Pecuarista-Declaração
de Imposto de Renda Pessoa Física,
Pessoa Jurídica-
Comunica que em 28 de Fevereiro do-
corrente ano sera o último dia para
apresentação da Declaração do Cnt-
ribuinte do Funrural

オルガニサツソン バステンセ会計事務所 ルアオ・クルースヒ〇〇番 電話四九一 イ・クレージャの筋向い

